



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Rector de la UNAM dicta Lección Inaugural 2008

28 MAR 2008



El Dr. José Ramón Narro ha contribuido a fortalecer la educación y el humanismo médico, la medicina familiar y general, los servicios de salud y de seguridad social y la epidemiología. (foto tomada de www.el-universal.com.mx)

El médico José Ramón Narro Robles, Rector de la Universidad Autónoma de México (UNAM), dictará la Lección Inaugural del Ciclo Lectivo 2008 de la Universidad de Costa Rica, este lunes 31 de marzo, a las 10:00 a.m., en el Auditorio Abelardo Bonilla, de la Escuela de Estudios Generales.

En esta oportunidad el académico, que será presentado por la Dra. Yamileth González García, Rectora de la Institución, disertará sobre *Educación, ciencia y desarrollo: El caso de América Latina*.

El Dr. Narro Robles obtuvo con honores su título de médico cirujano en la Facultad de Medicina de la UNAM, en 1973. Posteriormente viajó a la Universidad de Birmingham en

Inglaterra donde efectuó estudios de posgrado en medicina comunitaria.

En la UNAM, además de fungir como académico, ha ocupado puestos tales como Jefe del Departamento de Medicina General Familiar y Comunitaria, Director General de Extensión Académica, Director General de Planeación, Secretario General de la Universidad y Coordinador General de la Reforma Universitaria de la Comisión Especial para el Congreso Universitario del 2002 como representante de la Rectoría.

En febrero del 2003, fue designado Director de la Facultad de Medicina por la Junta de Gobierno de la UNAM y ocupa la Rectoría de esa Casa de Enseñanza desde el 17 de noviembre del 2007

En la administración pública federal ha ocupado diversos cargos entre los que destacan los de Director General de Salud Pública para el Distrito Federal en la Secretaría de Salud, Director General de Servicios Médicos en el Departamento del Distrito Federal, Secretario General del Instituto Mexicano del Seguro Social, Presidente de la Fundación Cambio XXI del Partido Revolucionario Institucional y del Instituto Nacional de Ecología.

En la Secretaría de Gobernación se desempeñó al frente de las subsecretarías de Población y Servicios Migratorios y, también, de Gobierno, en tanto que en la Secretaría de Salud lo hizo en las de Servicios de Salud y de Coordinación Sectorial.

Su producción académica está recopilada en 56 artículos en revistas científicas incluidas en los índices nacionales e internacionales más aceptados, principalmente sobre temas de educación, salud pública y administración de servicios de salud. Además, ha publicado 23 capítulos de libros de orden académico, en los que ha compartido créditos con médicos como Guillermo Soberón, David Kershovich o Héctor Fernández Varela.

En la academia ha hecho contribuciones fundamentalmente en lo que se refiere a la educación y el humanismo médico, la medicina familiar y general, los servicios de salud y de seguridad social y la epidemiología.

En materia de educación y humanismo médico su labor ha contribuido a que se ponga atención a los elementos cuantitativos y cualitativos del proceso de formación de los médicos y ha insistido en la necesidad de regular el número de escuelas de medicina que funcionan en México y la cantidad de médicos que se están formando.

En el área de medicina familiar, sus aportes han influido durante tres décadas en el desarrollo de la especialidad en su país, al señalar la necesidad de considerar al médico general como uno de los recursos humanos centrales en el sistema de salud y al médico familiar como el especialista fundamental.

El Dr. Narro ha sido además asesor de la Organización Mundial de la Salud, miembro por invitación de la Academia de Ciencias Médicas del Instituto Mexicano de Cultura, y desde 2004 pertenece a la Academia Mexicana de Ciencias. En el 2005 recibió el Doctorado Honoris Causa de la Universidad Ricardo Palma de Perú y en octubre del 2007 ingresó a la Real Academia Nacional de Medicina de España, como académico extranjero.

[Rocío Marín González.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr

